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議   事   日   程       第 ５ 号 

12月10日（金）10時開議 

日程第１ 第 99号議案 令和２年度武雄市一般会計決算認定について（一般会計決

算審査特別委員長報告・質疑・討論・採決） 

日程第２ 第 94号議案 令和２年度武雄市工業用水道事業会計決算認定について

（特別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・採決） 

日程第３ 第 95号議案 令和２年度武雄市下水道事業会計決算認定について（特別

会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・採決） 

日程第４ 第100号議案 令和２年度武雄市国民健康保険特別会計決算認定につい

て（特別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・採

決） 

日程第５ 第101号議案 令和２年度武雄市後期高齢者医療特別会計決算認定につ

いて（特別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・

採決） 

日程第６ 第102号議案 令和２年度武雄市競輪事業特別会計決算認定について（特

別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・採決） 

日程第７ 第103号議案 令和２年度武雄市給湯事業特別会計決算認定について（特

別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討論・採決） 

日程第８ 第104号議案 令和２年度武雄市新工業団地整備事業特別会計決算認定

について（特別会計等決算審査特別委員長報告・質疑・討

論・採決） 

日程第９ 第105号議案 武雄市過疎地域自立促進特別事業基金条例の一部を改正

する条例（質疑・総務常任委員会付託） 

日程第10 第106号議案 武雄市体育施設設置条例の一部を改正する条例の一部を

改正する条例（質疑・総務常任委員会付託） 

日程第11 第107号議案 武雄市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例（質疑・福祉文教常任委

員会付託） 

日程第12 第108号議案 武雄市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例（質疑・

福祉文教常任委員会付託） 

日程第13 第109号議案 武雄市国民健康保険条例の一部を改正する条例（質疑・福

祉文教常任委員会付託） 

日程第14 第110号議案 武雄市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正

する条例（質疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第15 第111号議案 武雄市衛生処理センター設置条例の一部を改正する条例

（質疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第16 第112号議案 武雄市過疎地域持続的発展計画について（質疑・総務常任

委員会付託） 
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日程第17 第113号議案 新武雄工業団地造成（１工区）工事請負契約の一部変更に

ついて（質疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第18 第114号議案 新武雄工業団地造成（２工区）工事請負契約の一部変更に

ついて（質疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第19 第115号議案 新武雄工業団地造成（３工区）工事請負契約の一部変更に

ついて（質疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第20 第116号議案 武雄市体育施設の指定管理者の指定について（質疑・総務

常任委員会付託） 

日程第21 第117号議案 武雄市民球場の指定管理者の指定について（質疑・総務常

任委員会付託） 

日程第22 第118号議案 武雄市乳待坊公園の指定管理者の指定について（質疑・産

業建設常任委員会付託） 

日程第23 第119号議案 損害賠償の額を定めることについて（質疑・産業建設常任

委員会付託） 

日程第24 第120号議案 佐賀県市町総合事務組合を組織する地方公共団体の数の

増加及び同組合規約の変更について（質疑・総務常任委員

会付託） 

日程第25 第121号議案 杵東地区衛生処理場組合を組織する地方公共団体の数の

減少及び同組合規約の変更について（質疑・産業建設常任

委員会付託） 

日程第26 第122号議案 令和３年度武雄市一般会計補正予算（第９回）（質疑・所

管常任委員会分割付託） 

日程第27 第123号議案 令和３年度武雄市国民健康保険特別会計補正予算（第３回

）（質疑・福祉文教常任委員会付託） 

日程第28 第124号議案 令和３年度武雄市競輪事業特別会計補正予算（第２回）（質

疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第29 第125号議案 令和３年度武雄市下水道事業会計補正予算（第４回）（質

疑・産業建設常任委員会付託） 

日程第30 第133号議案 武雄市新体育館建設（建築主体）工事請負契約の締結につ

いて（質疑・総務常任委員会付託） 

日程第31 第134号議案 武雄市新体育館建設（電気設備）工事請負契約の締結につ

いて（質疑・総務常任委員会付託） 

日程第32 第135号議案 武雄市新体育館建設（機械設備）工事請負契約の締結につ

いて（質疑・総務常任委員会付託） 

日程第33 第136号議案 朝日公民館建設（建築主体）工事請負契約の一部変更につ

いて（質疑・福祉文教常任委員会付託） 

日程第34 第137号議案 令和３年度武雄市一般会計補正予算（第10回）（質疑・所

管常任委員会分割付託） 

日程第35 報告第 14号 専決処分の報告について（質疑） 

日程第36 報告第 15号 専決処分の報告について（質疑） 
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日程第37 報告第 16号 専決処分の報告について（質疑） 

日程第38 請願第２号 常襲水害地解消に関する請願書（趣旨説明・質疑・産業建

設常任委員会付託） 

日程第39 請願第３号 繰り返される水害を防止するために、早急な対策を求める

意見書に関する請願（趣旨説明・質疑・産業建設常任委員

会付託） 

 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

開   議    10時 

○議長（山口昌宏君） 

おはようございます。前日に引き続き本日の会議を開きます。 

市長から提出されました第 133 号議案から第 137 号議案までの５議案及び議員から提出さ

れました請願第２号並びに第３号を追加上程いたします。 

日程に基づき議事を進めます。 

日程第１ 第 99 号議案 

日程第１．第 99 号議案 令和２年度武雄市一般会計決算認定についてを議題といたしま

す。 

審査終了に基づく一般会計決算審査特別委員長の審査の経過及び結果について報告を求

めます。川原一般会計決算審査特別委員長 

○一般会計決算審査特別委員長（川原千秋君）〔登壇〕 

おはようございます。一般会計決算審査特別委員会の審査報告を申し上げます。 

令和３年９月武雄市議会定例会において、本特別委員会に付託の上、閉会中の継続審査に

付されました第 99 号議案 令和２年度武雄市一般会計決算認定については、令和３年 11 月

１日から４日までにわたり、歳入歳出ともに多くの質疑がなされ、慎重に審査いたしました。 

審査の過程において、執行部に対する各委員の意見を次のとおり集約しました。 

第１、審査の経緯を踏まえて事業の内容については検証するとともに、今後とも検討、研

究を重ねられ、かつ、補助事業、委託事業等については、より一層の透明性及び平等性を持

って効果的な執行をされたい。 

第２、さらなる自主財源の確保に努められるとともに、使用料、手数料に関する基準に沿

った公平公正な見直しを図られたい。 

第３、目まぐるしく変化する社会情勢や激甚化する自然災害など、多くの課題に対応すべ

く、柔軟かつ迅速な予算執行が可能となるよう、補助金や交付金を活用した財源の確保に努

められたい。 

第４、物品発注、業務委託、購入等については、地元優先を考慮されたい。 

第５、審査の経緯を踏まえて、今後の予算編成及び執行に反映されたい。 
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以上５点を述べ、講評といたしたところです。 

審査の結果、賛成多数で原案どおり認定すべきものと決定いたしました。 

以上報告いたします。 

○議長（山口昌宏君） 

特別委員長に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

これより討論、採決を行います。 

第 99 号議案に対する討論を求めます。20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

ただいま議題となりました令和２年度武雄市一般会計歳入歳出決算の認定に、反対の討論

を申し上げます。 

令和２年度の一般会計、歳入歳出総額 341 億 7,960 万 4,784 円、歳出総額 333 億 1,790 万

9,095 円計上されました。この一般会計歳入歳出総額全体、市民の福祉増進のために自治体

の役割が発揮されたと考えております。 

しかし、行政執行の中で問題点を指摘せざるを得ません。 

第１は、大問題になっているふるさと納税業務委託料１億 1,845 万 6,800 円の支出であり

ます。業務委託業者の返礼品遅延問題に端を発した中で、執行部としても令和２年度不履行

分の委託料、損害賠償として請求しているわけで、この支出を認めるわけにはいきません。 

第２は、防災情報発信システム構築業務委託料１億 3,200 万円の支出です。 

令和２年度当初予算に、全体事業費６億 8,690 万円の計上です。私は、この市条例に照ら

せば、武雄市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例に明確に違反

しているではありませんか。 

その証拠が２つ。 

その一つに、当時の防災危機管理課長は、今後のスケジュールですが、今回議決をいただ

ければ区長会に説明をして設置の意向調査を行うと。設置の意向調査と並行しながら、機種

の選定に入るというところです。５月中に入札をし、仮契約をしまして６月議会で承認いた

だければと考えております。 

まさに、議会の議決がないのに執行しているのは大問題であります。裁判でも、戸別受信

機の動産であることは明確であります。 

さらに、第２に、貸与申請書兼同意書を取っていることがそれを証明しているのです。 

この委託料１億 3,200 万円の支出は、明らかに市条例に違反していると指摘せざるを得ま

せん。大問題であります。 

以上指摘をし、令和２年度の一般会計歳入歳出決算書の認定は認められません。 
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以上反対討論といたします。 

○議長（山口昌宏君） 

討論ございませんか。 

１番坂口議員 

○１番（坂口正勝君）〔登壇〕 

令和２年度武雄市一般会計決算について、賛成の立場で討論いたします。 

先ほど、複数反対の理由が述べられましたけれども、議会の中でも多くの議論がなされて

おります。 

この決算認定については、令和２年度の予算執行を見るものであり、執行における観点で

は適正に処理されていると思います。よって、賛成の立場の討論とします。 

議員各位の賛同、よろしくお願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

討論ございませんか。 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

おはようございます。第 99 号議案に反対の立場で討論させていただきます。 

執行については問題ないというふうな、そういうふうな一般的には見れるんですけども、

普通、建設業とかにお願いするときには、前払い金に対しては結局、保証人をつけるとかそ

ういうことをして担保しております。 

今回も、納税があった時点でお支払いをすると、集計してお支払いをすると。その担保は

何になっているかというのは、この委託料の支払いという契約書の中に、乙は毎月月末に寄

附額の集計を行い、甲に請求すると。乙は前項の規定による請求時に、委託業務の進捗状況

について甲に書面にて報告し、甲はその書面に基づいて委託料を支払うと書いてある。しか

し、この進捗状況報告書をいただいてないんですよね。そこで支払っているからこういうこ

とになっているわけなんですよ。 

だから、適正に処理というか、契約上の不履行というんですかね。契約上で、進捗状況報

告書に基づかないで払ってあるっちゅうことだから、これを見るまではそこは分からなかっ

たんですけども、見た時点では、これはちょっと適正に払われていないという判断に立ちま

すので、反対いたします。 

○議長（山口昌宏君） 

討論ございませんか。 

18 番牟田議員 

○18 番（牟田勝浩君）〔登壇〕 

賛成の立場で討論したいと思います。 
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先ほど、宮本さん冒頭で言われていた執行に関しては問題ないという言葉を、ここで言わ

れました。執行に関してということを言って、問題ないということなんですけども、そのつ

らつら内容を言われましたけども、決算委員会時ではそれは出てなかったですね。今、こう

いうのが出てきたんですけども、決算内容時点では執行に関しては問題ないということで言

われました。 

その別な部分で、契約に関してという部分となるとその後にいろいろ出てきましたので、

今回はその前の段階ですので、皆さん方の賛成の同意をお願いしたいと思います。 

○議長（山口昌宏君） 

討論ございませんか。 

12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

皆さんおはようございます。第 99 号議案 令和２年度武雄市一般会計決算認定について

反対の立場で討論をいたします。 

総務費の中のふるさと納税業務委託料１億 1,845 万 6,800 円について、この１点、反対を

申し上げます。 

これまで認定に当たって、指摘等で済んだ年度もあるかと思います。 

しかし今回、結果として遅延が発生したということでございますが、年度内における返礼

品の発送遅れ、これはもう見えていたと私は感じておりますし、委員会の中でも遅れている

ということは聞き及びました。その中において、皆さんどうです、このふるさと納税の問題

がすっきり収まったでしょうか。 

私は、百条の中で議論をされてきたと思われますが、すっきりしない。この制度をしっか

りと年度内に収めてこなかった結果が、今だと思います。そして、これ、３年度においても

同じ結果が続くと思うんですよ。 

この業務委託料を支払ったことによって、様々な問題が今後、起きてまいります。 

業者がしっかりと解明する、説明をすることを拒んでいる以上、この業務委託料の支出に

当たっては、指摘のみならず、認定するには値しないという思いで反対の立場の討論とさせ

ていただきます。 

議員皆様の御賛同、よろしくお願いいたします。 

○議長（山口昌宏君） 

討論ございませんか。 

７番上田議員 

○７番（上田雄一君）〔登壇〕 

おはようございます。先ほどから反対の種々をお伺いしておるわけでございますけれども、

先ほども賛成討論の中でもありましたけど、執行に関しては問題ないということで話が出て
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おりますし、私もその思いでいっぱいでございます。 

まだ、ふるさと納税に関しては、百条のまだ委員長の報告等々もまだ私も伺ってもおりま

せんし、メンバーでもありませんので、なかなかそこに関してはちょっと判断をしづらい部

分はあるわけでございますけれども、令和２年度の決算でございますので、執行に関して問

題なければ、私は賛成するべきかなと思っております。 

委員長のほうからも報告がありましたけれども、決算審査意見書等々でありましたように、

あれは全会一致であの文言に決まっているものでございますので、賛成するべきかと思って

おります。 

皆さんの御賛同、よろしくお願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんね。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 99 号議案を採決いたします。本案は起立により採決を行います。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに賛成の諸君の起立を求

めます。 

〔賛成者起立〕 

起立多数であります。よって、第 99 号議案は特別委員長の報告のとおり認定することに

決しました。 

日程第２～第８ 第 94 号議案～第 104 号議案 

日程第２．第 94 号議案 令和２年度武雄市工業用水道事業会計決算認定についてから日

程第８．第 104 号議案 令和２年度武雄市新工業団地整備事業特別会計決算認定についてま

での以上７議案を一括議題といたします。 

審査終了に基づく特別会計等決算審査特別委員長の審査の経過及び結果について報告を

求めます。吉川特別会計等決算審査特別委員長 

○特別会計等決算審査特別委員長（吉川里己君）〔登壇〕 

皆さんおはようございます。特別会計等決算審査特別委員会の審査報告を申し上げます。 

令和３年度９月武雄市議会定例会におきまして、本特別委員会に付託の上、閉会中の継続

審査に付されました第 94 号議案 令和２年度武雄市工業用水道事業会計決算認定について、

第 95 号議案 令和２年度武雄市下水道事業会計決算認定について、第 100 号議案 令和２年

度武雄市国民健康保険特別会計決算認定について、第 101 号議案 令和２年度武雄市後期高

齢者医療特別会計決算認定について、第 102 号議案 令和２年度武雄市競輪事業特別会計決

算認定について、第 103 号議案 令和２年度武雄市給湯事業特別会計決算認定について、第
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104 号議案 令和２年度武雄市新工業団地整備事業特別会計決算認定について、以上７件に

つきましては、令和３年 11 月８日から 10 日までの３日間にわたり、慎重に審査をいたしま

した。 

審査の過程において、各委員から執行部に対し意見が出され、次のとおり集約をしており

ます。 

全体的なものとして、事業の推進に当たっては、中長期的な展望に基づいて計画的に行う

よう努められたい。 

物品の発注、業務委託、工事等については、透明性を確保した上で、価格、技術等に問題

がなければ地元業者を優先されたい。 

個別には、第 94 号議案 工業用水道会計につきましては、販路拡大に努められたい。 

第 95 号議案 下水道事業会計については、下水道への普及率向上に向けたＰＲの強化及

び各事業の健全運営に鋭意努力されたい。 

第 100 号議案 国民健康保険特別会計については、単年度赤字の実態を認識し、今後も健

全な運営に努められたい。予防医療の実施、特別健診の受診率向上、ジェネリック医薬品の

使用推進など、医療費削減に努められたい。健康維持増進に向けてさらなる努力を図り、各

事業の個別及び総合的視点で事業の推進に努められたい。 

第 101 号議案 後期高齢者医療特別会計については、被保険者の増加を踏まえ、健全な運

営及びジェネリック医薬品等のＰＲに鋭意努力されたい。 

第 102 号議案 競輪事業特別会計については、施設機能を最大限に活用し、広報、イベン

ト等にもさらに力を入れながら、売上げの増加を図り、なお一層、市内経済の活性化に寄与

するよう努められたい。 

第 103 号議案 給湯事業特別会計においては、今後も適切な事業運営及び販路拡大に努め

られたい。 

第 104 号議案 新工業団地整備事業特別会計については、事業の早期完成に向け鋭意努力

されるとともに、企業誘致の推進、雇用の確保、拡大に努められたい。 

このように申し上げ、講評としたところでございます。 

慎重審査の結果、いずれも全会一致で原案のとおり認定すべきものと決定いたしました。 

以上報告いたします。 

○議長（山口昌宏君） 

特別委員長に対する一括質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

これより討論、採決を行います。 

討論及び採決については議案ごとに行います。 
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最初に、第 94 号議案 令和２年度武雄市工業用水道事業会計決算認定について討論を求

めます。 

討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 94 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 94 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 95 号議案 令和２年度武雄市下水道事業会計決算認定について討論を求めます。 

討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 95 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 95 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 100 号議案 令和２年度武雄市国民健康保険特別会計決算認定について討論を求

めます。 

討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 100 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 100 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 101 号議案 令和２年度武雄市後期高齢者医療特別会計決算認定について討論を

求めます。 
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討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 101 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 101 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 102 号議案 令和２年度武雄市競輪事業特別会計決算認定について討論を求めま

す。 

討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 102 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 102 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 103 号議案 令和２年度武雄市給湯事業特別会計決算認定について討論を求めま

す。 

討論ございませんか。 

〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 103 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 103 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

次に、第 104 号議案 令和２年度武雄市新工業団地整備事業特別会計決算認定について討

論を求めます。 

討論ございませんか。 
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〔「賛成」と呼ぶ者あり〕 

討論をとどめます。 

これより第 104 号議案を採決いたします。 

本案に対する特別委員長の報告は認定であります。 

お諮りいたします。本案は特別委員長の報告のとおり決することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めます。よって、第 104 号議案は特別委員長の報告のとおり認定すること

に決しました。 

日程第９ 第 105 号議案 

日程第９．第 105 号議案 武雄市過疎地域自立促進特別事業基金条例の一部を改正する条

例を議題といたします。 

第 105 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託をいたします。 

日程第 10 第 106 号議案 

日程第 10．第 106 号議案 武雄市体育施設設置条例の一部を改正する条例の一部を改正す

る条例を議題といたします。 

第 106 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託いたします。 

日程第 11 第 107 号議案 

日程第 11．第 107 号議案 武雄市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める

条例の一部を改正する条例を議題といたします。 

第 107 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は福祉文教常任委員会に付託いたします。 

日程第 12 第 108 号議案 

日程第 12．第 108 号議案 武雄市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する基準を定める条例の一部を改正する条例を議題といたします。 

第 108 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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質疑をとどめます。 

本案は福祉文教常任委員会に付託いたします。 

日程第 13 第 109 号議案 

日程第 13．第 109 号議案 武雄市国民健康保険条例の一部を改正する条例を議題といたし

ます。 

第 109 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は福祉文教常任委員会に付託いたします。 

日程第 14 第 110 号議案 

日程第 14．第 110 号議案 武雄市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条

例を議題といたします。 

第 110 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 15 第 111 号議案 

日程第 15．第 111 号議案 武雄市衛生処理センター設置条例の一部を改正する条例を議題

といたします。 

第 111 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 16 第 112 号議案 

日程第 16．第 112 号議案 武雄市過疎地域持続的発展計画についてを議題といたします。 

第 112 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託いたします。 

日程第 17～第 19 第 113 号議案～第 115 号議案 

日程第 17．第 113 号議案 新武雄工業団地造成（１工区）工事請負契約の一部変更につい

てから日程第 19．第 115 号議案 新武雄工業団地造成（３工区）工事請負契約の一部変更に

ついてまでの以上３議案を一括議題といたします。 

第 113 号議案から第 115 号議案までの以上３議案に対する一括質疑を開始いたします。質
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疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

第 113 号議案から第 115 号議案までの以上３議案は、産業建設常任委員会に付託をいたし

ます。 

日程第 20 第 116 号議案 

日程第 20．第 116 号議案 武雄市体育施設の指定管理者の指定についてを議題といたしま

す。 

第 116 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

体育施設の指定管理ですけども、これはプロポーザルをされたのかと、それと、この期限

が１年間になっておりますけども、今まで体協は１年じゃなかったような気もしますけれど

も、ここの１年にした理由をお聞きします。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

おはようございます。まず、プロポーザルの件につきましては、これは非公募で実施して

おります。 

それから、１年にした理由につきましては、新施設、これからの新しい施設等もあります

ので、そこも加味いたしまして、総合的な判断で１年としております。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかに質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託いたします。 

日程第 21 第 117 号議案 

日程第 21．第 117号議案 武雄市民球場の指定管理者の指定についてを議題といたします。 

第 117 号議案に対する質疑を開始いたします。 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

これプロポーザルでということでしたので、参加した業者名をお知らせください。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 
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○庭木企画部長〔登壇〕 

武雄市情報公開条例に基づいておりますので、公表はいたしておりません。 

○議長（山口昌宏君） 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

じゃあ、その条例を紹介してください。 

そして、私、議案勉強会の中で執行部のほうにもお願いしたんですけど、今回の提案され

ております新体育館建設、こういう建設に関する入札は業者名が公表されます。 

この入札の透明性を図るというのは、過去からも現在も行政にとっては、市民にとっても、

まさに情報公開の最たるものなんですよ。それを今、この情報公開制度に基づいて出せませ

ん、それは明らかに後退ですよ。 

この間、プロポーザルの入札の在り方は、不透明さが大問題になってきたわけですから、

業者名を市民にちゃんと報告する、説明する。当然ではないですか。 

その内容を教えてください。 

○議長（山口昌宏君） 

江原議員、これは第 117 号議案の武雄市民球場の指定管理者の指定についての話ですから、

今の江原議員の質問はちょっと的がずれていると思いますけども、答弁は要りますか。（発言

する者あり） 

〔20 番「要ります」〕（発言する者あり） 

○議長（山口昌宏君） 

暫時休憩します。 

休   憩    10時39分 

再   開    10時40分 

○議長（山口昌宏君） 

再開します。 

山﨑総務部長 

○山﨑総務部長〔登壇〕 

おはようございます。今回の分については、指定管理の選定委員の募集ということで対応

させていただいております。 

該当事業者名の公表等につきましては、競争上の地位、その他利益を害するおそれがある

というところから、公表をしておりません。 

情報公開条例に基づいて、武雄市の場合はガイドラインの策定等についてはまだ行ってい

ない状況にありますので、案件ごとに判断しているというような状況で対応しております。 

（「ますますおかしい。全くおかしい」と呼ぶ者あり） 
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○議長（山口昌宏君） 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

ここのプロポーザルで、予定価格よりもプロポーザルの結果、安くなっているかどうかは

これ聞けますよね。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

金額につきましては、見積り等いただいておりますが総合的な評価で判断しておりますの

で、そこだけではございません。 

（「これは言い逃れ」と呼ぶ者あり） 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託いたします。 

日程第 22 第 118 号議案 

日程第 22．第 118 号議案 武雄市乳待坊公園の指定管理者の指定についてを議題といたし

ます。 

第 118 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

乳待坊の指定管理ということで、主には人件費と思うわけなんですよね。主な部分はです

ね。 

それで、最近その委託してあるところが職員さんに聞くと、任期付職員さんよりも給料が

安いとか、そういうボーナスがないとかそういった格差があるんですよね。 

だから、人件費が中心と思いますけども、その辺は任期付職員とほぼ同等の報酬を受けら

れるような形になっているかどうかをお聞きします。 

○議長（山口昌宏君） 

山口環境部長 

○山口環境部長〔登壇〕 

おはようございます。乳待坊の指定管理者の人件費というところでございますが、人件費

以外にもサービスの向上ということで、管理人の時間延長とか、ネット予約とか、それから、

イベントの開催、朝市の開催ですとか、ヨガ、サウナ、登山等の教室とか、そういうのを考
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えて事業をされることになっております。 

単純に人件費だけの金額ではないというところでございます。 

○議長（山口昌宏君） 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

この武雄市乳待坊公園、この範囲はどういう範囲の内容ですか。 

○議長（山口昌宏君） 

山口環境部長 

○山口環境部長〔登壇〕 

乳待坊公園のいこいの広場、それから、その上の遊歩道、展望台、そこまで含めたところ

でのエリアの指定管理となります。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 23 第 119 号議案 

日程第 23．第 119 号議案 損害賠償の額を定めることについてを議題といたします。 

第 119 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 24 第 120 号議案 

日程第 24．第 120 号議案 佐賀県市町総合事務組合を組織する地方公共団体の数の増加及

び同組合規約の変更についてを議題といたします。 

第 120 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は総務常任委員会に付託いたします。 

日程第 25 第 121 号議案 

日程第 25．第 121 号議案 杵東地区衛生処理場組合を組織する地方公共団体の数の減少及

び同組合規約の変更についてを議題といたします。 

第 121 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 26 第 122 号議案 

日程第 26．第 122 号議案 令和３年度武雄市一般会計補正予算（第９回）を議題といたし

ます。 

第 122 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

第 122 号議案の８款３項１目 12 節．委託料、土木費、河川費、河川維持費の 12 節．委託

料ですね。六角川流域内水対策調査業務委託料 2,000 万円についてお尋ねいたします。 

これ、勉強会の折では、コンサルに委託されるのかどうかという点をお聞きしました。ど

ういうコンサル、専門のコンサルがいらっしゃるのかどうかと、これ、調査を早くやってい

ただいて対策をしていただきたいんですが、この調査を委託して、その調査結果をどのよう

に活用して、公表されるのか、されないのか。どの活用を考えておられるのかお尋ねします。 

○議長（山口昌宏君） 

野口まちづくり部長 

○野口まちづくり部長〔登壇〕 

８款３項１目の六角川流域内水対策調査検討業務委託料についてですけど、これについて

は業務内容等、専門的なところが必要でありますので、専門の業者に発注する予定としてお

ります。 

それと、どのように公表するかということですけど、最終的にはいろいろ調査を行いまし

て、それに基づいて検討案等を公表していきたいと思っております。 

○議長（山口昌宏君） 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

同じその調査なんですけども、一体これ何を調査するのかなというのが、いまいちよく分

かりません。泥がどれだけ堆積しているのか、穴の位置がどうなっているのか。 

大体、どういうなのを基本に調査するようになっているんですかね。 

○議長（山口昌宏君） 

永尾営業部理事 

○永尾営業部理事〔登壇〕 

おはようございます。先ほどの 2,000 万円の件については、農林関係の分も 1,000 万円入

っております。その分について回答をさせていただきます。 

具体的にどのような調査をするのかということですが、六角川水系に 204 か所ため池がご
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ざいますが、その分についての流域面積、それから流入量の調査をし、次のため池の貯留場

とかの把握につなげていきたいと思います。 

それで、204 か所について全てできるとは思っておりませんので、予算の範囲内で実施し

たいと思っております。 

○議長（山口昌宏君） 

野口まちづくり部長 

○野口まちづくり部長〔登壇〕 

先ほどのため池の調査に併せまして、国の資料を活用しまして、武雄市流域分のデータを

抽出しまして、時間ごと、地域ごとにどれぐらいの雨が降って、どれぐらい浸水したかを把

握する浸水状況の調査を行いまして、令和元年と令和３年の比較等を行い、データの分析を

行うということにしております。 

それと、先ほど言われましたため池の調査等も併せまして、対策案等の検討をしていくと

いうことになります。 

○議長（山口昌宏君） 

12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

今、204 か所のため池の調査も含まれているということで答えられましたけど、全箇所は

できないということです。 

ある程度その箇所を絞られているのか、それと、この流域対策ですね。流域の内水対策、

今回、武雄市の予算として上がっておりますが、これ武雄市だけの調査になるのか、それと

も流域全体というか、他の自治体とかもこういう同じ調査をされて一緒にやっていくのか、

そこをちょっとお願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

永尾営業部理事 

○永尾営業部理事〔登壇〕 

まず、204 か所の中のうち選定をしているかという御質問ですけど、選定については今後

していきたいと思います。 

それと、今回の調査については、まず武雄市の分だけの調査ということで考えております。 

○議長（山口昌宏君） 

12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

そうしたら最後になります、３回目ですので。 

その選定方法はどのような方法を考えておられるのか、お願いします。 

○議長（山口昌宏君） 
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永尾営業部理事 

○永尾営業部理事〔登壇〕 

その分についても、今後、協議していきたいと思っております。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は所管の常任委員会に分割付託をいたします。 

なお、付託区分については、お手元に配付の区分表のとおりでございます。 

日程第 27 第 123 号議案 

日程第 27．第 123 号議案 令和３年度武雄市国民健康保険特別会計補正予算（第３回）を

議題といたします。 

第 123 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は福祉文教常任委員会に付託いたします。 

日程第 28 第 124 号議案 

日程第 28．第 124 号議案 令和３年度武雄市競輪事業特別会計補正予算（第２回）を議題

といたします。 

第 124 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 29 第 125 号議案 

日程第 29．第 125 号議案 令和３年度武雄市下水道事業会計補正予算（第４回）を議題と

いたします。 

第 125 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 30～第 32 第 133 号議案～第 135 号議案 

日程第 30．第 133 号議案 武雄市新体育館建設（建築主体）工事請負契約の締結について

から日程第 32．第 135 号議案 武雄市新体育館建設（機械設備）工事請負契約の締結につい

てまで以上３議案を一括議題といたします。 
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提出者からの補足説明を求めます。庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

第 133 号議案 武雄市新体育館建設（建築主体）工事請負契約の締結についてから第 135

号議案 武雄市新体育館建設（機械設備）工事請負契約の締結についての３議案について補

足説明を申し上げます。 

本３議案は、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の規

定に基づき、議会の議決をお願いするものであります。 

議案書その３の１ページを御覧ください。 

第 133 号議案 武雄市新体育館建設（建築主体）工事は、建設共同企業体による公募型指

名競争入札とし、参加資格の申請を行った２つの企業体を指名し、11 月 25 日に入札を行い、

五光・松尾一建・本山建設共同企業体が、消費税を含め 13 億 9,183 万円で落札され、12 月

１日付で仮契約を締結したものであります。 

工期は、議決の日の翌日から令和５年３月 15 日までとなっております。 

整備内容につきましては、鉄筋コンクリート造りで、メインアリーナ、サブアリーナ、事

務所棟に分かれており、メインアリーナ棟は２階建て、サブアリーナ及び事務所棟は１階建

て、建物床上面積は 3,839.9 平方メートルとなります。 

議案資料１ページに、配置図、付近見取図、２ページから５ページにかけまして、平面図、

立面図、６ページに仮契約書の写しを添付しておりますので、御参照ください。 

続きまして、議案書その３の３ページを御覧ください。 

第 134 号議案 武雄市新体育館建設（電気設備）工事は、建設共同企業体による公募型指

名競争入札とし、参加資格の申請を行った３つの企業体を指名し、11 月 25 日に入札を行い、

九電工・正宝電気建設共同企業体が、消費税を含め２億 4,090 万円で落札され、12 月１日付

で仮契約を締結したものであります。 

工期は、議決の日の翌日から令和５年３月 15 日までとなっております。 

議案資料７ページに仮契約書の写しを添付しております。 

続きまして、議案書その３の４ページを御覧ください。 

第 135 号議案 武雄市新体育館建設（機械設備）工事は、建設共同企業体による公募型指

名競争入札とし、参加資格の申請を行った２つの企業体を指名し、11 月 25 日に入札を行い、

九電工・橋口管工社建設共同企業体が、消費税を含め２億 7,269 万円で落札され、12 月１日

付で仮契約を締結したものであります。 

工期は、議決の日の翌日から令和５年３月 15 日までとなっております。 

議案資料８ページに仮契約書の写しを添付しております。 

以上で補足説明を終わります。 

よろしく御審議賜りますようお願いいたします。 
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○議長（山口昌宏君） 

第 133 号議案から第 135 号議案までの以上３議案に対する一括質疑を開始いたします。質

疑ございませんか。 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

今回はその本体工事ということで、外構とか駐車場は関係ないと思うんですけども、本体

っていうのは、どこまでを指しているのか。前の広場ら辺のエントランスとか、そういうの

も入っているのか、それについてお聞きします。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

建築主体工事につきましては、メインアリーナ、サブアリーナ、それから事務所棟で、宮

本議員御質問ありましたエントランス棟までは含んでおります。 

○議長（山口昌宏君） 

18 番牟田議員 

○18 番（牟田勝浩君）〔登壇〕 

すみません、確認で聞きたいんですけども。（発言する者あり） 

９月議会で３億 8,000 万円だったですかね、出ていましたよね。それとは別に 13 億円と

いうことですかね、今回。合わせて 13 億円ということですか。そこの確認が１点。 

もう一点は、こうやって平面図とか何とかっていうのが今出てきました、これは確認です。 

通常で、入札がトータルで十何億で出たというのは、その以前に、普通は、こういう配置

図とか設計図が出て、我々に説明があったと思うんですけども、今回はそういう平面図とか

位置図とか全く、完成図とかっていうのがなく、もう入札が終わったということで、私の勘

違いかもしれませんけども、その辺のところは何で以前のように出さなかったか、この２点、

お伺いします。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

まず、９月補正につきましては、３億幾らというのは牟田議員が言われたとおりでありま

して、その際に、継続費設定のほうを行わせてもらっております。ただ、その説明について

は、不足していたことについては申し訳ございません。 

それから、配置図等につきましては、パースとか何とかについてはホームページ等に出し

てきましたけど、確かに言われたとおり、事前に議員の皆様方に詳しい平面図等の説明をし

ていなかったことについては、大変申し訳なく思っております。以後気をつけたいと思いま
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す。 

○議長（山口昌宏君） 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

先ほどの入札に関わる説明の問題ですけれど、この 133、134、135 号に関わる入札業者の、

他の業者含めてホームページに出ているんですかね。出ていなければ、ペーパーで後で示し

てください。よろしくお願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

庭木企画部長 

○庭木企画部長〔登壇〕 

入札結果等をホームページに出しているかどうかは、すみません、ここでは確認できませ

ん。 

〔20 番「だから資料、ペーパー」〕 

すみません、財政課のほうに確認を取りたいと思います。 

○議長（山口昌宏君） 

質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

以上の３議案は総務常任委員会に付託をいたします。 

日程第 33 第 136 号議案 

日程第 33．第 136 号議案 朝日公民館建設（建築主体）工事請負契約の一部変更について

を議題といたします。 

提出者からの補足説明を求めます。諸岡こども教育部理事 

○諸岡こども教育部理事〔登壇〕 

おはようございます。第 136 号議案 朝日公民館建設（建築主体）工事請負契約の一部変

更について補足説明を申し上げます。 

議案書その３の５ページを御覧ください。 

本議案は、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の規定

により議会の議決をお願いするものであります。 

本工事の設計変更に伴い、契約金額に変更を生じたため、令和３年 12 月３日付で、本山・

松尾一建建設共同企業体と仮変更契約を締結しております。 

当初、契約金額は２億 1,615 万円、変更契約金額は２億 2,619 万 8,500 円で 1,004 万 8,500

円の増額となります。 

さきにウッドショックによる木材単価の高騰等による建設工事費の増額について、先議い
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ただいておりました補正予算額 1,845 万 4,000 円との違いにつきましては、補正予算額には

当初設計の段階で既にウッドショックの影響が出ており、当初契約金額が当初予算で見込ん

でおりました額より既に増額となっていたことと、同じくウッドショックの影響による屋外

倉庫の工事費の増額分も含まれていること等によるものであります。 

議案資料の９ページに、仮変更契約書の写しを添付しておりますので御参照ください。 

以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願いいたします。 

○議長（山口昌宏君） 

第 136 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

もう一回、先議でウッドショックの分を出したわけですよね。 

もう一つ、通信機器ですね。通信機器も先議で設計変更、あれは設計変更じゃなかったで

すけど、出たわけですよね。 

ウッドショック、今回のこの契約変更もウッドショックで、ちょっと今の説明、私の理解

不足ですけど、もう一回その違いを、設計の段階でも、設計というかこの工事が始まるとき

に、もう既にウッドショックがあったということで。何で今なのか、ちょっとそこが分から

なかったので、再度お願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

諸岡こども教育部理事 

○諸岡こども教育部理事〔登壇〕 

まず、当初契約の段階でウッドショックによる影響が出て不足が生じていたのに、12 月補

正で対応した、先議をお願いしたという御質問だったかと思います。 

朝日公民館の建設工事費には、建築主体工事、電気設備工事、機械設備工事、倉庫新築工

事、外構工事があります。入札減や仕様見直しなどによる削減額と、ウッドショックの影響

による増額が見込まれ、まずは全体で調整する必要がございました。 

また、ウッドショックの影響につきましては、９月議会の時点では基礎工事の段階で事業

者の木材発注時期にはまだ来ておらず、その後の価格変動の見通しがつかなかったため、12

月議会で先議をお願いしたところでございます。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんか。 

20 番江原議員 

ちょっと待ってください、江原議員。こいは、福祉文教ですよ。 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

福祉文教でもいいでしょう。一言。 
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○議長（山口昌宏君） 

福祉文教で審査すっとですよ。 

○20 番（江原一雄君）（続） 

いや、一言。本会議だから、一言。 

もちろん、福祉文教付託ですけど、本会議は本会議ですから、一言言います。 

その説明の整合性は、よう分かりません。先議で 1,845 万 4,000 円を費用負担計上して執

行しているわけでしょう。 

今回、提案されている 136 号議案との関わりは説明してください。 

○議長（山口昌宏君） 

それこそあれじゃないですか、委員会で審議を慎重にするべきじゃないですか。（発言す

る者あり） 

諸岡こども教育部理事 

○諸岡こども教育部理事〔登壇〕 

先議をお願いした理由は、もともと朝日公民館の建築主体工事が２億円以上の契約という

ことで、６月議会で議決をいただいた案件でございます。また、現在、来年４月の供用開始

に向けて工事を進めております。 

その関係で、変更契約についても、本日、追加議案で出させていただいたところでござい

ますが、それを進めるために先議で補正予算の分をお願いしたところでございます。 

○議長（山口昌宏君） 

あとは委員会でしてくださいよ。 

〔20 番「いや、だから今回」〕 

まだ指名してないですよ。 

〔20 番「じゃあお願いします」〕 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

金額が先議で 1,845 万 4,000 円でしょう。今回、増額の金額が 1,004 万 8,500 円でしょう。

その説明が分かりませんので質問しているんですけど。（発言する者あり） 

○議長（山口昌宏君） 

諸岡こども教育部理事 

○諸岡こども教育部理事〔登壇〕 

先議の補正予算額と今回の契約金額の違いにつきましては、建築主体工事の分で、当初設

計の段階で既にウッドショックの影響が出ておりまして、当初契約額が、当初予算で見込ん

でいた額よりも 680 万 9,000 円増額となっております。 

今回の変更契約の分もウッドショックの分でございますが、その分で 1,004 万 8,500 円の
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増額。合計で 1,685 万 7,500 円の増額となっております。 

また、先議でお願いしました通信設備工事費で 44 万 8,000 円。 

また、ほかにもお願いしておりました分、屋外倉庫の分もウッドショック等による工事の

増額等で 114 万 8,500 円。合計で、補正を先議で議決いただきました 1,845 万 4,000 円とな

っております。 

○議長（山口昌宏君） 

質疑をとどめます。 

本案は福祉文教常任委員会に付託いたします。 

日程第 34 第 137 号議案 

日程第 34．第 137 号議案 令和３年度武雄市一般会計補正予算（第 10 回）を議題といた

します。 

提出者からの補足説明を求めます。山﨑総務部長 

○山﨑総務部長〔登壇〕 

第 137 号議案 令和３年度武雄市一般会計補正予算（第 10 回）について、補足説明を申

し上げます。 

今回の補正予算は、国から交付される新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金

を活用した新型コロナウイルス感染症対策事業を行うためのものです。 

補正予算書１ページを御覧ください。 

第１条の歳入歳出予算の補正では、歳入歳出にそれぞれ 9,446 万 5,000 円を追加し、補正

後の総額を、歳入歳出それぞれ 339 億 9,325 万 9,000 円とするものでございます。 

予算説明書の（４）ページを御覧ください。 

２款．総務費では、19 歳から 22 歳の市民または市民の扶養に入っている方で、国の緊急

給付金対象外の方へ５万円の給付金を交付する武雄市若者エール給付金事業に要する経費を

計上しております。 

７款．商工費では、乳待坊公園へインターネット回線を引き込み、基地局を整備するため

の工事費などを計上しております。 

10 款．教育費では、各学校に設置してある電子黒板の更新に係る費用や、避難所における

換気対策のための網戸設置、アフターコロナを見据えたニュースポーツ機材の購入費用に対

する武雄市体育協会への補助金を計上しております。 

予算説明書の（３）ページを御覧ください。 

歳入につきましては、15 款．国庫支出金に、今回の補正予算の財源として新型コロナウイ

ルス感染症対応地方創生臨時交付金を計上しております。 

以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（山口昌宏君） 
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第 137 号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

14 番宮本議員 

○14 番（宮本栄八君）〔登壇〕 

この乳待坊公園インターネットというのは、どの辺までして、何かいろんなキャンプ施設

も整備すると言われていますけども、このインターネットをこうして、全体像というのは何

か示されているんですかね、整備の全体像みたいのは。 

○議長（山口昌宏君） 

山口環境部長 

○山口環境部長〔登壇〕 

工事内容につきましては、乳待坊公園の入り口になりますけど、市道宮野線から乳待坊公

園いこいの広場まで約 400 メートルございますけども、ここの光ケーブルの引込み工事、そ

れと、乳待坊公園内のＷｉ－Ｆｉの設備工事ということになります。 

目的といたしましては、コロナ禍において、なかなか従来の形態ではない、そういったキ

ャンプ場の使い方もございます。ワーケーションやコワーキングスペース、そういったのも

ございますので、そういったものをインターネットの活用で、そういった顧客も誘致したい

というふうに考えております。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本案は所管の常任委員会に付託をいたします。 

なお、付託区分についてはお手元に配付の区分表のとおりでございます。 

日程第 35 報告第 14 号 

日程第 35．報告第 14 号 専決処分の報告についてを議題といたします。 

報告第 14 号に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本件は法令に基づき報告されたものであり、この程度にとどめたいと思います。 

日程第 36 報告第 15 号 

日程第 36．報告第 15 号 専決処分の報告についてを議題といたします。 

報告第 15 号に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

８番古川議員 

○８番（古川盛義君）〔登壇〕 

ちょっとお尋ねをいたします。 
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草刈り作業における事故で、損害賠償ということでございます。81 万 2,750 円となってお

ります。石が飛んだというぐらいの事故じゃなかろうかと思うわけです。それで、非常に高

額でございます。 

内容の説明をお願いします。 

○議長（山口昌宏君） 

秋月こども教育部長 

○秋月こども教育部長〔登壇〕 

おはようございます。高額になった理由でございますけれども、まず、この代金の中には、

修理代として部品代から板金の塗装代、それから、その修理における代車が必要になってま

いりましたので、そのレンタカー代というのが含まれております。 

この修理については、まず、学校の駐車場のところで草刈り作業を行って、そこに止めて

いた駐車の車両に草刈りから飛散した小石が当たったと。その当たった状況が、左側の窓ガ

ラス、これが４枚ございます。その全てと、それから、小石が左側の側面に点々と当たった

ということで、その板金の状況に応じてこの金額になっております。 

○議長（山口昌宏君） 

ほかに質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本件は法令に基づき報告されたものでありますので、この程度でとどめたいと思います。 

日程第 37 報告第 16 号 

日程第 37．報告第 16 号 専決処分の報告についてを議題といたします。 

報告第 16 号に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本件は法令に基づき報告されたものでありますので、この程度でとどめたいと思います。 

日程第 38 請願第２号 

日程第 38．請願第２号 常襲水害地解消に関する請願書を議題といたします。 

紹介議員の趣旨説明を求めます。12 番池田議員 

○12 番（池田大生君）〔登壇〕 

常襲水害地解消に関する請願書の紹介議員として説明をさせていただきます。読み上げて

の説明に代えさせていただきます。 

旧北方町時代の志久地区は、炭鉱の公害による地盤沈下で遊水地となっていました。 

当時の町執行部と町議会、さらには、町民は一体となって政府へ陳情を繰り返し、防災対

策に頑張ってこられました。それによって、地盤沈下対策は一定の前進はしたものの、平成
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２年には外水によって志久地区を中心とした大水害となりました。 

これは六角川左岸堤防が鉄道に近いため、かさ上げができていなかったため、潮水が農地

に流れ込んだのが原因です。その後、町執行部と議会はさらなる努力を重ねられ、堤防のか

さ上げと、久津具地区に排水機場の設置をしていただきました。私たち町民は、これで安心

と胸をなで下ろしていました。 

しかし、令和元年には線状降水帯による豪雨に見舞われ、広範囲な大水害をかぶりました。

さらに、その傷が癒えぬ間に、今年の大水害となりました。 

この異常気象は、毎年発生しています。昨年はたまたま北方町が遭遇しなかっただけで、

線状降水帯の異常降雨に見舞われますと、大水害が発生することは火を見るより明らかであ

ります。このままでは、私たちは絶望のふちに立たされてしまいます。 

今、求められるのは、六角川排水機能の強化だと思います。六角川に潮水が逆流しないよ

うな対策を取ること、六角川の水をいち早く有明海へ放流すること、放流できないときは一

時的な貯水をすることなど、あらゆる対策を模索し、実行することだと思います。 

議員様には御多忙な時期だと思いますが、市執行部と一体となって防災対策に取り組んで

いただき、武雄市に住んでよかったと思えるようなまちづくり、武雄市民が疎外感を感じな

いようなまちづくりに専念していただきますように請願いたします。 

私も、被災された方々のお気持ちは計り知れないという思いと、次はもうないとの言葉を

聞いております。どうか皆様、この市民の皆様のお気持ちを酌んでいただき、この請願に御

賛同いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

○議長（山口昌宏君） 

請願第２号に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

質疑をとどめます。 

本件は産業建設常任委員会に付託いたします。 

日程第 39 請願第３号 

日程第 39．請願第３号 繰り返される水害を防止するために、早急な対策を求める意見書

に関する請願を議題といたします。 

紹介議員の趣旨説明を求めます。20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

ただいま請願、議題になりました繰り返される水害を防止するために、早急な対策を求め

る意見書に関する請願の紹介議員としての説明を申し上げたいと思います。 

請願者、六角川流域治水を進める会共同代表、田﨑以公夫、同じく江頭静香氏の請願を紹

介したいと思います。請願文にありますように、省略して、最後の項目を読み上げたいと思

います。 
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今、被災者の間にあるのは、また来年も同じような水害に遭うのではというおそれです。

そのために、落ち着かない不安な日常生活を余儀なくされています。一刻も早くこの境地か

ら脱したいというのが、被災者や周りの人たちの心情です。 

六角川流域治水の考えに基づき、内水氾濫から住民の命、財産を守るためには、関係自治

体の相互理解と助け合いが不可欠です。 

来年の雨季に備えて、必要な協議と措置を早急に実現するためには、県の強力なリーダー

シップが求められます。水害被害者の心情を御賢察くださいまして、しかるべき意見書を佐

賀県知事に御提出くださるようお願いいたします。 

なお、意見書案を添えて請願をしていただいております。 

この請願を採択し、意見書が提出されますことをお願い申し上げまして、議員の御賛同よ

ろしくお願い申し上げまして、紹介議員としての説明を終わります。 

○議長（山口昌宏君） 

請願第３号に対する質疑を開始いたします。 

15 番松尾初秋議員 

○15 番（松尾初秋君）〔登壇〕 

これは最終的に私が所属するところの委員会に付託されると思いますけども、紹介者に聞

く場はここしかないのでここで聞きますけども。 

六角川流域治水を進める会なる会がありますけども、こいは私、初めて聞いたんですけど

も、事務局はどっけあるとですか。それに、これいつできたのか。 

それと、ここの趣意書を読みますと、私たちは去る 11 月６日就任したばかりの岸田文雄

総理宛てに、543 名の署名をもって陳情をしましたというふうな活動をされておられるよう

ですけども、それなりの会員さんがおられると思うんですが、会員さんは何人ぐらいおられ

るんですか。 

以上３点。 

○議長（山口昌宏君） 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

３点申し上げられました、事務局、六角川流域治水を進める会、事務局は共同代表のとこ

ろに置かれていると思っています。看板が据えられております。 

それと、会員数とか何かにつきましては、把握、私はしておりません。 

最後、何やったですか。 

多分、今回、８月 14 日の豪雨水害を受けていろいろ取り組まれて、そして、11 月の 28 日

に、佐賀大学の大串浩一郎先生を呼んでの講演の集いなどをされている。私も参加いたしま

したけれど、そういう被災者の皆さんの人たちというふうに理解しております。 
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○議長（山口昌宏君） 

15 番松尾初秋議員 

○15 番（松尾初秋君）〔登壇〕 

事務局は今、共同代表のところに置いてらっしゃるという話ですけども、共同代表２人お

んさあとですよね。田﨑さんと江頭さん、どこなんですか。 

〔20 番「北方町です」〕 

いやいや、どっちの事務所なんですか。 

○議長（山口昌宏君） 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

共同代表は呼びかけ人が５人おられて。 

〔15 番「いやいや、そいやなくて」〕 

○議長（山口昌宏君） 

事務局。 

どっちですかと。 

〔15 番「事務局の事務所、最初から事務局は共同代表のとこにあるという話ですけ

ども、共同代表は２人おられますので、どっちのほうにおんさあとですか。」〕 

20 番江原議員 

○20 番（江原一雄君）〔登壇〕 

共同代表の田﨑以公夫宅にあろうと理解しております。 

○議長（山口昌宏君） 

質疑をとどめます。 

本件は産業建設常任委員会に付託いたします。 

以上で本日の日程は終了いたしました。 

本日はこれにて散会いたします。お疲れさまでした。 

散   会    11時34分 

 


